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Zusammenfassung


Die Radioembolisation von Lebertumoren kombiniert eine interstitielle Strahlentherapie mit Betastrahlern mit einer arteriellen Mikroembolisation durch Glas- oder Harzpartikel. Als Radionuklid wird seit einigen Jahren 90Y und seit Kurzem auch 166Ho angewandt. Im Gegensatz zu 90Y sendete 166Ho auch Gammastrahlung aus, die für die SPECT-Bildgebung eingesetzt werden kann. Holmium ist außerdem paramagnetisch, sodass die Partikel auch in der MRT sichtbar gemacht werden können. Die Radioembolisation erfordert eine sorgfältige Planung, um Nebenwirkungen durch Partikel zu verhindern. Während in der Vergangenheit v. a. Behandlungen der gesamten Leber oder eines Leberlappens durchgeführt wurden, werden jetzt zunehmend superselektive Therapien von Lebersegmenten durchgeführt, um höhere Strahlendosen unter Schonung des normalen Lebergewebes applizieren zu können.

      

[bookmark: N108D6]
Abstract


Radioembolization of liver tumors combines interstitial radiation therapy with beta emitters with arterial microembolization through glass or resin particles. Radionuclides for radioembolization include 90Y and more recently, 166Ho. In contrast to 90Y, 166Ho emits gamma radiation, which can be used for SPECT imaging. Holmium is also paramagnetic, so that the particles can be visualized on MRI. Radioembolization requires careful planning to prevent side effects from particles that reach the outside of the liver during injection. While in the past mainly treatments of the entire liver or a lobe of the liver were performed, now superselective therapies of liver segments are increasingly carried out in order to be able to apply higher radiation doses while sparing normal liver tissue.
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